



富キヤン Express

Vol.24



～The emblem of HAKUOH UNIVERSITY～ (白鷗大学足利高校富田校舎広報)

The checker means five continents, the stripe means three oceans,
and they express the posture that we'll have a good look at the world widely.

11月6日、1日目。トランプ大統領来日のため都内に厳重な警戒体制が敷かれている中、全日空機にて鹿児島へ。そのままバスで薩摩藩ゆかりの地を見学。薩摩藩と言えば近代日本への扉を開いた幕末の雄藩の一つ。その中心となつた西郷隆盛は、西南戦争に敗れ自刃を余儀なくされたが、座右の銘にしていた「敬天愛人」の言葉そのままに、誰を恨むでもなく最後まで恬淡としていたそうです。ちなみに来年の大河ドラマは「西郷どん」とのこと。



種子島H-IIロケットの前で

2日目は、三つのコースに分かれての体験学習の日。種子島コースの生徒達、とりわけ宇宙少年、宇宙少女達は、日本最大のロケット発射場と宇宙センターを見学。この生徒達、とりわけ宇

富田校舎2年生修学旅行 近代日本の歩みと平和を学ぶ (九州・大阪・京都6日間)

教頭 中戸 康平

往時を偲ばせる島の様子を興味深く見学しました。夜は、レストラントで豪華ディナーバイキングを満喫した後、「世界新三大夜景」と言われる長崎の美しい夜景を見てホテルへ。

さて4日目。先ず今回の修学旅行の最大の目的である長崎平和公園での平和学習。慰霊碑に生徒達が心を込めて折った千羽鶴の奉納と献花をし、続いて原爆で亡くなつた7万4千人の方々に哀悼の意を表して1分間の黙祷を捧げました。今年の7月に念願の核兵器禁止条約が採択されたのもかかわらず、全核保有国とアメリカの核の傘の下にある国々は、唯の被爆者が辛かつた。語り部の方が若き特攻隊員達の出撃時の想いをこう思うと地面から足が離れる瞬間が辛かつた。語り部の方が若く、このように語ってくれ、生徒達は目に涙を浮かべながら真剣に聞いていました。

3日目。九州新幹線で熊本へ移動。前方遠くに普賢岳の見える熊本から島原半島までのフェリーの甲板では、乗客の与える餌を求めて飛来して来る白いカモメ達が、我々白鷗に特別の親近感を覚えたのか(?)、他の乗客の人達の周りに白鷗に特別の親近感を覚えたのか(?)、他の乗客の人達の周りよりも多く集まつて來ていたような気がしました。島原から長崎市内に移動し昼食。昼食後は日本の近代化を支えた世界遺産の島、軍艦島の見学をしました。生徒の日々の行いが良かつたのか、年間ベスト14日に入るという好天に恵まれ、かつて賑わいを見せた炭鉱の島に無事上陸。生徒達はガイドさ

から飛行機で大阪へ移動。夜、道頓堀でお好み焼きを腹いっぱい食べてホテルへ。

5日目。この日は、ほぼ1日、たつぱりJSJで遊びました。1時間待ち、2時間待ちもなんのその、生徒達は(先生達も)こなしたアトラクションの数を競い合いながら樂んでいました。

11月11日、6日目。いよいよ最終日。昨日と打って変わって、この日は京大訪問と北野天満宮参拝という超勉強モード。自由な学風で知られる京都大学では、16のグループに分かれて広大な敷地に立ち並ぶアカデミックなたすまいの校舎を京大生の案内でも見学し、大学受験の体験談なども聞きました。今回の訪問をきっかけに、「そうだ、京都に行こう!」と京大入学に意欲を燃やす生徒が出てくることを期待したいと思います。この後、修学旅行の締めとして、菅原道真を神として祀る北野天満宮を参拝し、学問の神として祀る北野天満宮をお参りし、学力向上と来年の志望校合格を真剣に祈願して、5泊6日のスケジュールを全て終了。京都発午後1時35分の新幹線で無事東京に帰つて來ました。

楽しい思い出をたくさん作ることの出来た今回の修学旅行でしたのが、大切な学習も数多く体験してきました。とりわけ平和学習からは、戦争の悲惨さ、平和の大切さ、命の尊さを学びました。次の時代を担うことになる生徒達がこの学びを生かして、子供も戦争もない日本の平和をいつまでも守つていてくれることを願つて終わりります。

繰り返し、他の乗客の人達の周りに白鷗に特別の親近感を覚えたのか(?)、他の乗客の人達の周りよりも多く集まつて來ていたような気がしました。島原から長崎市内に移動し昼食。昼食後は日本の近代化を支えた世界遺産の島、軍艦島の見学をしました。生徒の日々の行いが良かつたのか、年間ベ

で平和学習。「特攻として知覧から



長崎平和公園にて

繰り返し、他の乗客の人達の周りに白鷗に特別の親近感を覚えたのか(?)、他の乗客の人達の周りよりも多く集まつて來ていたような気がしました。島原から長崎市内に移動し昼食。昼食後は日本の近代化を支えた世界遺産の島、軍艦島の見学をしました。生徒の日々の行いが良かつたのか、年間ベ

で平和学習。「特攻として知覧から

繰り返し、他の乗客の人達の周りに白鷗に特別の親近感を覚えたのか(?)、他の乗客の人達の周りよりも多く集まつて來ていたような気がしました。島原から長崎市内に移動し昼食。昼食後は日本の近代化を支えた世界遺産の島、軍艦島の見学をしました。生徒の日々の行いが良かつたのか、年間ベ

で



最優秀賞(進学コース1年4組)



優秀賞(進学コース1年2組)



中央大学学校説明



東京工業大学



中央大学

11月17日に第23回富田校舎合唱祭がシーガルホールで開催されました。約140名の保護者が鑑賞する中、課題曲の「願い事の持ち腐れ」と、各クラスそれぞれの自由曲が披露されました。生徒たちはこの日のために朝や放課後も練習に励んできました。どのクラスもその成果が十分に発揮され、会場は美しいハーモニーに包まれました。特に自由曲では、各クラスが個性豊かで工夫を凝らしたパフォーマンスを披露し、クラスの一体感が感じられるものとなりまし

第23回合唱祭♪ 感動に包まれた シーガルホール

た。また、第二一部として、石井道康さんによるミニコンサートも行われました。三線の演奏と歌で、沖縄の雰囲気を肌で感じる貴重な経験ができ、思い出に残る一日になりました。

第23回 合唱祭 結果

最優秀賞 進学コース1年4組

優秀賞 進学コース1年2組

最優秀 指揮者賞 進学コース1年4組 関根 珠希さん(大泉西中)

最優秀 伴奏者賞 進学コース1年4組 松島 汐李さん(新里中)



最優秀伴奏者賞の松島汐李さん



最優秀指揮者賞の関根珠希さん

合唱祭を終えて
進学コース1年4組
齋藤 夢見(明和中)

11月7日、1年生の恒例行事である大学見学が実施されました。今年は上智大学から希望される生徒たちは、富田校舎を訪れるところでした。問うぞ、希望する大学見学をする

キャンパスの卒業生が案内するキヤンパスツアーに参加したり、入試説明を受けたり、学食を体験したりなど、有意義な時間過ごすことができました。どの大学を訪れた生徒も、充実した施設や意欲的な学生さん達の姿に感銘を受けていました。今後の学習への意欲向上に繋がる貴重な経験となつたようです。



ゲストの石井道康さん

「全員で楽しみ、最優秀賞を獲る」という目標がありました。練習は大変でしたが、みんなで意見を出して納得するまで話し合い、切磋琢磨することで、最高の形で本番を迎えることができました。当日はたくさんの保護者にご来校頂き、会場は満席でした。どのクラスの発表も素晴らしい一生懸命歌う姿にクラスの絆を感じました。私は、これまで協力してくださった先生方と一緒に頑張ってきた仲間への感謝の気持ちを胸に、練習してきた日々を思い起こしながら歌いました。この合唱祭は私にとって最高の思い出になりました。困難もみんなで乗り越えてこられたことを誇りに、これから学校生活も一杯頑張っていきたいと思います。たくさんの方の経験や感動ありがとうございました。



クラスリレー

10月3日に富田校舎体育祭が行われました。去年は3年に一度の富can祭が行われたため、2年ぶりの開催となりました。そのため1年生、2年生にとっては初の体育祭となりました。

3年生にとっては最後の大きな行事といふこともあり、楽しい思い出を作ろうという雰囲気がひしめと伝わってくるようでした。そのような思いから、夏休み前から皆で楽しめる新競技を二つでも加えたい、と要望が出たまじでしました。そこで生徒会は全学年から意

見を募集したり、意見を集約したりと準備段階から十分な熱の入りました。結果として、生徒のみならず、先生、保護者も無理なく参加することが出来る「借り物競争」が正式競技として加わりました。また、体育祭当日は雨が懸念され、前日、前々日から延期の心配がされていました。しかしそんな生徒達の想いが通り、前日までの雨で程よくグラウンドが湿り最高のコンディションとなりました。

入場行進から始ま

り、個人競技の100M

走、障害物競争、山勘

レースなど例年通りの

盛り上がりでグラウン

ドの隅から重いロー

ド中に笑顔があふれて

いました。新競技「借り

物競争」では、グラウン

ドの隅から重いロー

ド中に笑顔があふれて